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Bueno, yo quisiera de una manera muy breve indicarles mi satisfacción de haber estado 

acá esta mañana. En el día de ayer, como ustedes saben, se comenzó el programa de 

vacunación a los adultos mayores frente al tema de la influenza. 

 

En la primera semana de mi Gobierno establecí que a partir del día de ayer, y hasta el 

día 28 de abril, había que vacunar a 1 millón 100 mil chilenos mayores de 65 años. 

Había que vacunar, también, a aproximadamente 300 mil chilenos menos de esa edad 

que tienen algún tipo de enfermedades propensas a la influenza, más los 95 ó 100 mil 

funcionarios del Servicio Nacional de Salud. 

 

Ayer acá se suponía que se iban a vacunar unas 600 personas, se vacunaron 1.750. Hoy, 

a media mañana ya hay más de 500 personas vacunadas. Esto ha ocurrido así en el resto 

de la zona oriente, y por lo que me decía la ministra, en la Región Metropolitana, y no 

me cabe ninguna duda que antes del 28 de abril toda la población objetivo va a estar 

vacunada. 

 

Este es un tremendo esfuerzo, tanto en términos de lo que ha significado como la 

respuesta de la comunidad. También sabemos que tenemos otros desafíos por delante, 

muy grandes, pero lo que yo quisiera decir acá que mi visita es un respaldo a lo que está 

haciendo la ministra. Es un respaldo a la forma en que todos están abordando este tema. 

El alcalde me ha señalado cómo aquí se ha venido trabajando durante un largo tiempo 

para suprimir muchos de los temas en salud primaria, un sistema computacional para 

dar números por teléfono, que es lo que ocurre en este consultorio. Eso es lo que 

esperamos hacer en el resto del país. 

 

Y, por lo tanto, hoy día que hace un mes que asumí la Presidencia quisiera decir con 

mucha satisfacción que lo que percibo es una respuesta de todos los sectores para 

abordar y resolver este tema que es fundamental. Este no es un problema ni de la 

ministra, ni del subsecretario, ni de los médicos, ni de los profesionales. Es un tema de 

cómo el país se organiza para dar respuesta adecuada a éste y otros temas. 

 

Y la segunda reflexión que quisiera hacer en este mes es dar mis agradecimientos a 

todos aquellos chilenos y chilenas que han caminado por La Moneda y que lo han hecho 

con tremenda responsabilidad. Cuando tomé esa decisión muchos me dijeron que 

íbamos a correr muchos riesgos, pero creo que hay una tremenda madurez de este 

pueblo chileno, y esa madurez se demuestra en eso. 

 

Y por eso quisiera decir que el próximo 29 de mayo va a ser el Día del Patrimonio 

Nacional, y el 29 de mayo todo chileno o chilena que quiera conocer algún edificio 

público va a poder ir a ese edificio, transitarlo, conocerlo, abrirlo. Abriremos las 

oficinas de los ministros, abriremos las oficinas de La Moneda, y el alcalde también va 

a abrir, el que quiera ahí, además que acá hay patrimonio importante. Aquí no 

solamente la Alcaldía, aquí hay patrimonio importante, hay una Casa de la Cultura 

digna de conocerse bien, y cosas similares. 

 

Digo esto ¿por qué? Porque tenemos que estar orgullosos también de lo que vamos 

haciendo a lo largo del país. Y, por lo tanto, el establecer el Día del Patrimonio es una 



forma también de poder que la ciudadanía conozca cómo se trabaja, dónde se trabaja, 

con qué facilidades o con qué pocas facilidades, y cómo hacemos para mejorar el país. 

 

La ministra les va a decir un par de cosas más respecto del avance que ella ha visto en el 

tema que hemos tenido hasta ahora. 

 

Declaraciones de S.E. 

 

Pregunta: En su mes de Gobierno ¿cómo evalúa el rol que ha tenido la oposición en 

estos 30 días y cuál va a ser la relación de aquí para adelante, va a tener reuniones 

periódicas, a propósito de los temas políticos que se están discutiendo, las reformas 

constitucionales, etc.? 

 

S.E.: Bueno, yo creo que lo importante en este mes ha sido poner el énfasis en las tareas 

que definimos en un comienzo, el tema empleo, el tema salud, educación, cómo 

garantizamos el acceso a todos los jóvenes que están en las universidades del Consejo 

de Rectores, el año próximo vamos a abrir, cómo le garantizamos la educación superior 

al resto de los jóvenes del país, y lo que hemos planteado en materia de seguridad 

ciudadana. 

 

Ahora, conjuntamente con todos esos temas, por cierto, están los otros temas, y por eso 

me pareció adecuado radicarlo en el Parlamento, que es el lugar donde se puede hacer 

más adecuadamente un debate constitucional. Y creo que hay un muy buen ambiente en 

el país, y no me cabe ninguna duda que estamos en condiciones de poder avanzar en 

éstos y en otros temas de común acuerdo con la oposición. 

 

Ayer lo señalé y hoy día lo reitero: creo que están las condiciones dadas para poder 

avanzar en cada uno de estos frentes y poder tener sobre buena parte de estas tareas una 

respuesta común. 


